

# La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVII.

PREMIOS DE SUSCRICION.  
En Almería 6 rs. al mes anticipados—  
Fuera franco de porte, por un trimestre 20  
reales—Para el Extranjero y Ultramar,  
un trimestre 40 reales.

Miércoles 19 de Mayo de 1886.

PREMIOS DE INSCRIPCION.  
Anuncios a medio real línea en la 4.  
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados  
en la 3.ª plana a real línea.—Para los sus-  
critores la mitad.

NUM. 7.843

## ASUNTOS VARIOS.

### La vida en Londres.

#### FORMACION DE COMPAÑIAS ANÓNIMAS EN INGLATERRA.

El *Chambers Journal* da detalles muy curiosos acerca de la manera de formarse generalmente las Compañías anónimas del Reino Unido. Sabido es que casi no existen en Inglaterra restricciones legales para la constitucion de Sociedades; el primer *quidam* puede emitir allí acciones de valor de una libra esterlina ó de chelín, si le parece mejor, sin dar garantía de ningun género. Lo que no es tan sabido es que pueden formarse esas Compañías sin adelantar literalmente un solo penique.

Hay en la *City* de Londres (la parte de la ciudad dedicada á los negocios bancarios) una clase muy numerosa de individuos que antes se llamaban «Promotores de Compañías» y que, en los últimos años, han adoptado el título más sonoro de «Agentes financieros». Supongamos que uno de estos *honorables* personajes dé en la feliz ocurrencia de constituir una Compañía de tranvías para las islas Fidji. Sin pérdida de momento pone manos á la obra, y las diferentes fases de su operacion pueden servir de tipo para todas las analogas.

Por lo pronto empieza por formar un Comité directivo, empresa que no presenta grandes dificultades; á poco que nuestro hombre esté relacionado en el mundo de los negocios, porque al lado del agente financiero se ha desarrollado otra categoría de individuos cuyas funciones en este pícaro mundo se reducen á prestar su nombre á la formacion de Compañías por acciones.

Se les llama *galinas de Guinea*, probablemente porque la dieta de asistencia á las reuniones á que son convocados tiene casi siempre el valor de una *guinea* (veintiseis pesetas y media).

La gallina de Guinea tiene indispensablemente que ostentar un título, alguna particula ó iniciales detras de su nombre. Todos los agentes financieros saben que si llegan á conseguir el nombre de un Par del Reino para abrir la lista de su Comité directivo, el triunfo es seguro.

Ahora se trata ya de escribir ó de hacer escribir—porque el promotor casi nunca tiene habilidad para cumplir personalmente esta parte de su cometido—el prospecto para exponer el objeto de la Compañía. También es fácil y barato. No faltan en las esquinas de Londres literatos sin ocupacion, que se dan por muy contentos con redactar el documento necesario por un precio que oscila entre dos y cinco guineas. No vaya á creerse que este género de composicion es cosa al alcance de cualquiera, ni mucho menos. Exige, por el contrario, cualidades especiales en aquellos que ya son en el mundo consumados. En el supuesto caso de los tranvías de Fidji, por ejemplo, será esencial hacer resaltar bien que la empresa es eminentemente filantrópica al mismo tiempo que ventajosa para los suscritores, pues ha de redundar en beneficio simultáneo de la religion, del comercio británico y del bolsillo de los accionistas.

Impreso el prospecto, escogidos el banquero y las juncas directivas, hay que dar publicidad á la empresa por medio de anuncios, y aquí es donde el negocio podría aparecer caro. Pero, por fortuna, hay componendas en el cielo, y no faltan en Londres agencias de anuncios, cuya especialidad consiste precisamente en adelantar gastos de este género y poner los anuncios á plazos; con la sola condicion de que todos los pagos que vayan haciendo los suscritores á la Compañía se destinen á cubrir los gastos de los anuncios, hasta cierta cantidad. Si no hay bastantes accionistas para cubrir lo adelantado y pérdida para el agente de negocios; mas sabe por experiencia que estando bien hecha la publicidad se ha de reembolsar necesariamente de todos sus gastos, con 40 ó 50 por 100 de utilidades.

Desde entonces, el negocio marcha solo. Los anuncios producen su efecto, empieza la suscripcion y no tarda en sonar la hora del reparto. El prospecto afirma solemnemente que los tranvías de Fidji ofrecerán una gran utilidad, y qué hijo de Albión se atrevería á poner en tela de juicio, una afirmacion suscrita por un Par del Reino, por un *baro-*

*net*, por un miembro del Parlamento y por cuatro ó cinco altos funcionarios jubilados? Hay 150.000 accionistas á 25 francos: no se suscriben mas que diez mil. Ya es algo: basta para pagar los gastos generales de uno ó dos años.

Luego.... muere sin ruido el negocio, á no ser que un accionista gruñón se empeñe en ver la liquidacion y las cuentas.

### Supersticiones.

En Ochando (Navarra) una joven llamada Ruperta (a) Pepucha tenia frecuentemente conferencias con la Virgen Maria en el monte de Balisa. Larga cola de gente la acompañaba, la oia rezar tres padre nuestros con la Virgen y hablar con ella usando frases irreverentes y groseras. Claro es que los espectadores no veian á la Virgen, solo visible para la Pepucha.

En una de estas conferencias la Virgen prometió solemnemente hacer un milagro el 8 de Mayo. Desde el 7 se descolgó sobre Santa Maria de Nieva y Ochando un gentío inmenso de diez leguas á la redonda.

A la hora de la cita, diez de la mañana, bajo un sol abrasador, toda esa masa de gente, compuesta de cuatro á cinco mil almas, se puso en movimiento para contemplar el prodigio. A las nueve de la mañana todo el mundo está en su puesto menos la Pepucha, la cual se resiste á representar su papel.

Para evitar un conflicto la Guardia civil la obliga á presentarse. Llega con arrogancia, hace con ademanes grotescos que se separe la gente y se descubra y se postra de rodillas.

Rezó los tres padre nuestros consabidos, y despues de mil súplicas, contorsiones y aspavientos de la moza, sin que la Virgen se diese por aludida, un padre jesuita declaró á la multitud que aquello era una farsa indigna y grosera, y concluyó rogando á la Guardia civil que se llevara á la Pepucha á rezar á su casa.

No ocurrió un conflicto, no se sabe por qué; desde luego, no por la prevision de las autoridades civil y eclesiástica. Y es lo más lamentable que ciertas personas de Segovia, como el presidente y el secretario de la diputacion y otros varios de posicion y talento hayan dado con su presencia cierto realce á un espectáculo impropio y repugnante para toda persona culta.

Ignorábamos que entre los deberes de la Guardia civil se contara el de obligar á las gentes á milagrear por fuerza.

### La miseria en Paris.

Victor Hugo ha dicho que Paris es el cerebro de Europa, y pudo tambien haber añadido que es el centro del esplendor, de la disipacion y del lujo.

Pero no ha dicho que Paris es al propio tiempo, y en esto se parece en cierto modo á Londres, el nido en cuyos abismos se ocultan miserias espantosas.

El Conde de Haussouville, un observador profundo y un disector verdaderamente hábil, acaba de ponerlo de manifiesto por medio de un curioso libro que ha dado á luz con el título de *El drama de la miseria*.

Deseando buscar la verdad, el autor no ha vacilado en descender hasta los antros donde se revuelcan esos 20.000 indigentes de Paris que no viven mas que de la caridad pública, y que habitan lejos del centro brillante de la gran capital, en las alturas de Belleville ó en las pendientes del valle de Bierre.

Allí se amontonan en habitaciones malas, sin orden, sin higiene, quizá hasta sin el menor rudimento de sentido moral.

En Paris hay 3.735 habitaciones desprovistas de todo medio de calefaccion; 6.894 que sólo reciben la luz por un agujero, y 3.192 que ni rastro de luz tienen siquiera. De estas habitaciones, hay piezas donde se ven tres, cuatro y hasta cinco camas, en cada una de las cuales duermen dos ó tres personas. Con este modo de vivir, claro es que se pierde toda idea de pudor y todo respeto á la moral. Hay además una gran masa de poblacion que pasa la noche en inmundas y repugnantes casas de dormir, y no pocos que no tienen mas casas que los *lanchones* carboneros del Sena ó los bancos del Bosque de Boulogne.

¿Qué puede esperarse de los inocentes hijos de esas familias, que crecen y vegetan en la miseria mas espantosa, faltos de toda educacion y respirando constantemente la

atmósfera emponzoñada del vicio y del hambre á la vez?

Todavía horroriza mas el pensar la predisposicion de las muchachas de esa masa de poblacion á caer ante los lazos del primero que les abra su puerta ó les alargue un pedazo de pan.

Lo que propósito de esto dice el Conde de Haussouville es espantoso. Ni aún buscando su pan en el trabajo de una fábrica ó de un taller pueden escapar la mayor parte de esas mujeres, y sobre todo de las jóvenes, de pagar tributo á la desgracia de su miseria. Allí les aguarda el *derecho del capatás*, mucho mas real, dice el Conde, que los decantados derechos del antiguo señor feudal.

Contra esta situacion terrible no hay mas filosofia ni mas recursos que procurar trabajo á esos infelices, hacer que el trabajo sea retribuido en justicia, y propagar incesantemente los hábitos de racional economia; porque si entre ellos hay algunos millares que viven de ese modo por pereza, por mal instinto ó acaso por odio á sus semejantes, la mayoría saldria de buen grado de esa situacion si se les proporcionara el medio de realizarlo.

De algunos años acá la miseria ha tomado en Paris proporciones alarmantes: el libro del Conde de Haussouville ha puesto al descubierto la sentina: sus narraciones y los datos que aduce son abrumadores.

### Los hospitales de España.

La situacion del Hospital de Málaga es verdaderamente desastrosa. Por desgracia es la misma que la del de Almería y otras capitales.

Mientras hay fanáticos y señoras beatas que se gastan un caudal ó dejan sus bienes á los conventos ó para costear mantos de vírgenes, los enfermos carecen de medicinas, y los niños expósitos se mueren de hambre! Habla *Las Noticias*:

«Concluimos, por hoy, apuntando algunas de las muchas faltas que actualmente se notan en el hospital.

No hay repuesto de colchones de lana, y los que existen tienen poco relleno y muy usado. Se han pedido inútilmente á todos los visitadores.

Algodón en rama no hay hace tiempo, á pesar de haberlo pedido muchas veces.

Se carece con frecuencia de vino para los enfermos graves, y esto para dos ó tres dias seguidos, al cabo de los cuales lo hay un dia y vuelve á faltar otros tantos.

Los nuevos faltan menos que el vino; pero si muy amenuado.

Escasean las medicinas, tanto internas como esternas, hasta tal punto que un señor diputado tuvo que dar un duro para que pudieran administrarse al enfermo núm. 1. de la sala de San Rafael los Bolos de Cuenca.

Faltan muchos vasos de noche, y en vano se ha espuesto el peligro en que se pone el enfermo delicado, al salir sudando fuera de la habitacion para acudir á determinadas necesidades.

Escupidores no hay: cuando se quiere apreciar la gravedad del enfermo por los espantos, es preciso se baje el profesor al suelo para verlos.

Los jarros de lata que usan los enfermos para beber, están rotos la mayor parte, y lo mismo los cubos que sirven para el aseo de las salas, y en vano se reclaman las composturas.

Hemos oido decir que las ollas de cocina están inservibles por los muchos saladeros que tienen, y que aun tapados con trapos dejan salir el caldo.

Seguiremos otro dia, porque el estado administrativo del hospital da materia para escribir bastante.»

Nuestro querido colega *Las Noticias* de Málaga inserta la siguiente graciosa reseña de la corrida verificada en aquella capital, cuyos productos se han destinado al auxilio de los establecimientos benéficos de la provincia, en lamentable abandono por la Diputacion.

### Corrida de Beneficencia.

«Se trataba de un espectáculo doblemente interesante: eran dobles las espadas; aumentado el número de toros, y casi duplicado el precio de entradas y localidades. Esta última circunstancia contribuyó á que las Agencias hicieran su negocio, explotando la barbarie y miseria de muchos individuos; bárbaros, no por la aficion al espectáculo nacional, sino porque tienen la suficiente dureza de corazon para dejar á sus hijos sin pan, y á sus mugeres al abrigo de una soberbia paliza, mientras que ellos dan rienda suelta á sus bulliciosos instintos y á su concupiscente holgazaneria, en un tendido del circo taurino.

Las clases acomodadas, los *burgueses*, como se dice en caló socialista, adentaban la pla-

za con lo pulcro de su traje y principalmente, por los ringorrangos del femenino. Se trataba de un lleno, del ideal de un empresario. Los pobres asilados resultarán gananciosos, pues, por crecidos que fueran los gastos, los ingresos debieron ser ayer tarde cuantiosos.

El tiempo se habia vuelto fosco. El sol, apenas se dignaba dedicar algunos de sus aureos rayos á la muchedumbre, molesta con un viento tan fresco como súcio. Esta falta de sol hizo que un borracho iliterato se empeñara en entrar por la puerta de autoridades. Como no veia sol alguno, ignoraba donde estaba el tendido de idem, y tomó la primera puerta que encontró mas franca.

Media hora antes de comenzar la fiesta apareció llena la plaza; una masa oscura, salpicada de manchas claras, efecto de los rostros y algunas prendas de vestir. En contados puntos resaltaban ciertas notas blancas, que ora semejabán á las vestales que desde el *podium* presenciaban en Roma los cruentos juegos de gladiadores, ora parecían figuras moriscas intercaladas en un texto de españoles meridionales. Miradas de cerca, podrian resultar algo moriscas, pero de ninguna manera vestales.

La gran novedad del espectáculo para el público malagueño consistia en el debut del *Espartero*, una esperanza del arte. Segun vemos en algunos periódicos, discútese ya si esta celebridad naciente es de Sevilla ó es de Osuna; algo parecido al caso de Homero, cuando diversas ciudades del Asia Menor se disputaban el honor de haberle visto hacer; disputa que no obió para que la critica llegara posteriormente á dudar de la existencia del gran poeta griego.

El *Espartero*, á pesar de la significacion de su *alias*, no pertenece á ningun partido político. En filosofia taurina, es de la escuela de *Frasuelo*, partidaria del arrojo ciego; un principio fatalista que lleva pronto á la riqueza y á la enfermería. Como es fácil que no se logre mozo tan bravo, los aficionados tuvieron ayer doble motivo de sentimiento, cuando apenas comenzada la lidia, se le ocurrió á un Moruve enredarse con el genio naciente, y causarle larga herida en una pierna. Nosotros, sintiéndolo como hombres, optamos porque el *Espartero* modere sus ímpetus sucesivos, atendiendo más al arte del torero que no al valor personal.

Otra de las novedades, ya que no la primera, era la presentacion del ganado propiedad del Sr. Orozco. El primero de sus bichos fue condenado á banderillas de fuego, por dictado de la soberanía popular; pero el segundo lavó dignamente la afrenta inferida al compañero, quizás al hermano, y el honor de la divisa quedó en su punto. Los de Moruve gustaron, como de costumbre; y si, tanto bestias como lidiadores no estuvieron á la altura de su reputacion, culpése en gran parte á los peliejos de satados por Eolo sobre Málaga la bella. El redondel, mal regado no tuvo la menor culpa de los desencantos experimentados ayer.

*Lagartijo*, el gran artista, el indiscutible, tuvo una ovacion negativa, por haber atravesado la piel del bicho, en una arremetida con honores de fuga. Algunos minutos duró la silba, haciéndonos comprender que en la religion del torero (el arte es una religion, como ha dicho alguien) lo que más vale es la fé, y lo que menos los dioses. Es imposible creer en aquello que se adora y se pisotea en el corto espacio de un cuartito de hora. Pocos dramas de la escuela ultramontana habrán sido tal silbados como lo fué Rafael en el momento histórico que reseñamos con gran desconsuelo, por supuesto, de los acérrimos lagartijistas.

Mazzantini, otro dios menor del torero, tambien tuvo sus Polineos que le arrojaron del ara. Uno de gradas exclamó, en medio del profundo silencio que suele reinar en la suerte de la muerte:—¡Cada año se arranca usted mas largo!—Otro dijo desde el tendido:—Nos le han cambiado!—Convengamos en que cuando un espada se pone rico y grueso, es mucha exigencia la de que no ande huido y escamado.

De *Frasuelo*, el émulo de Rafael, que posee el privilegio de tener dividida la aficion en bandos, baste decir que perdió la muleta varias veces consecutivas. Indudablemente, el viento, que de cuando en cuando daba un recorrido á las cabezas enfiladas en el circo, llevándose algun sombrero que otro, fué el duende que echó á perder la fiesta. Trabajó en colaboracion con nuestro amigo Navarrete, el último y no el menos valioso de los impugnadores que le han salido al espectáculo nacional.

El sétimo toro, saltarin en demasia, sucumbió á manos de Guerra. El público pidió Guerra, sin atender al aparato militar desp egado en el recinto, y Guerra tuvo. *Lagartijo*, despues de pronunciado su brindis, entregó, prèvia licencia, los trastos al aprovechado discípulo, quien salió, aireado, sino airoso, en el desempeño de su cometido.

Plumas mas competentes que la nuestra, consignarán en los Anales del Torero la cronica detallada de tan importante corrida, en que se reunieron miles de malagueños, numerosos forasteros, centenares de mugeres hermosas, y los primeros espadas del universo mundo. No-

sofros, como profanos, solo hemos consignado en estas líneas las impresiones de un miron.

Segun el parte facultativo, la herida sufrida ayer por el *Espartero*, le interesó la parte media interna del muslo izquierdo, profundizando los tegumentos en un espacio de cinco pulgadas de extension.

**POLITQUILLA.**

Los carlistas lo convierten todo en sustancia. Hasta los ciclones.

Por eso un periódico de la comunión no ha desperdiciado la coyuntura.

Y haciendo comentarios de sacristía sobre el que acaba de propinarlos la Providencia, la toma con la ciencia moderna.

Para concluir en esto: «Ante espectáculos así, no hay sino rezar la letanía y reconocer la mano de la Providencia.» Perfectamente.

Y si se puede, consultar el barómetro á tiempo.

E irse á rezar la letanía á un edificio que ofrezca garantías de solidez... y para-rayos. Y despues de todo, encomendarse á Dios.

Leemos en *La Correspondencia Militar* este misterioso suelto:

«Hablábase ayer de una nueva torpeza que hemos cometido en Marruecos, y si la noticia se confirma, que se confirmará, de ella nos ocuparemos con algun detenimiento, para que sea conocida la imprevisión y la falta de tino de los que están mas obligados, por su posicion, á evitar esos fracasos.»

Solo nos faltaba un nuevo fracaso.

Aunque ya era de esperar.

Despues del ciclón, la fusion.

Segun *El Siglo Futuro*, no falta quien juzgue que el vaticinado Anticristo será un mal sacerdote.

A lo que contesta un periódico:

«Pues los correligionarios de *El Siglo Futuro* pueden proporcionar á Satanás lucido personal para que él elija quien ha de desempeñar el papel de Anticristo.»

Basta con que forme un batallón de sus curas guerrilleros.

Y el diablo podrá escoger.

Aunque no tendrá por donde cogerlos.»

Y lo mismo le sucedería en la clase de se-glares.

El Sr. Herrero, redactor hasta hace poco de *El Siglo Futuro*, lo ha dicho bien claro á sus correligionarios.

«Entre los que alardean de católicos hay numerosas cuadrillas de bribones.»

**NOTICIAS CURIOSAS.**

**Distribucion eléctrica de la fuerza motriz á domicilio.**

Diése que una cosa que empezó como juego en Boston, parece que va á tomar visos de formalidad y aun de empresa importante. Establecióse en Boston por la compañía *Massachusetts Electric Power* una pequeña distribucion eléctrica, hará unos 18 meses.

Comprendía dos dinamos generatrices de 25 caballos cada una, accionadas por una máquina de vapor Arminton y Sims de 50 caballos.

La corriente eléctrica de esta industria central situada en Congress Street, se distribuye por Boston, poniendo en marcha aquí máquinas de coser, allí ventiladoras, mas acá prensas de imprimir, allí ascensores, etc.

Al ver el éxito de esta prueba ó tentativa parece que se ha decidido aumentar la capacidad de la fábrica central de electricidad, dotándola de 300 caballos.

Dicen que toda la fuerza motriz disponible está ya comprometida por los industriales de Boston. Tendría que ver que cuando por aquí ni aun nos alumbriamo con la electricidad los americanos se la distribuyan por las calles como fuerza motriz, aplicacion que siempre se ha creído ménos importante que la primera.

**El cultivo de las esponjas.**

Este cultivo es importante y deja muchas utilidades.

En las costas de la Argelia francesa se trabaja para introducir este cultivo, que de igual manera podría hacerse en las costas españolas del Mediterráneo.

Las esponjas de tocador, que valen mas de cien pesetas el kilogramo, son muy abundantes en las costas de la Sierra.

Por medio de escafandras ó de buques submarinos, recogen los buzos las rocas ó porciones de las mismas provistas de esponjas y las transportan hasta nuestras costas en cajas flotantes perforadas con varios agujeros. Despues de un año ó mas, los esponjaríos habituados á su nueva estacion, se reproducen muy bien, y si se tiene el cuidado de precaver los campos de esponjas de las dragas durante los primeros años, se obtendrá una industria floreciente.

**Un pueblo deshabitado.**

En la provincia de Palencia existe un pueblo que ha quedado completamente deshabitado: el de Paradula del Alcor. D. Diego Colon es dueño absoluto de todas las casas y de todo el terreno de este pueblo. Desde tiempo inmemorial venia habitado por 30 ó 34 vecinos, que componian un centenar de personas. Todos ellos eran arrendatarios del Sr. Colon; pero terminado el contrato de arriendo, no ha sido posible llegar á una avenencia y todos los colonos han dejado las tierras y abandonado el pueblo repartiéndose entre los inmediatos de Antilla, Santa Cecilia, Valoria y Ampudia.

Paradilla se ha convertido, pues, en un coto redondo sin mas poblacion que el guarda.

**PROVINCIAS.**

Un colega de la mañana refiere el accidente de que fué victima en la noche del 12 la familia de Sr. Canalejas y Mendez, sorprendida por el huracán al volver en carruaje de su posesion de recreo de Carabanchel Bajo.

Venian en el coche la señora y la madre y hermanas políticas del Sr. Canalejas.

En el espacio de carretera comprendido entre los Mataderos y la casa-cuartel de la Guardia civil, el viento arrancó de su asiento al cochero lanzándole contra una tapia y arrastró á larga distancia el carruaje hasta volcarle, destrozándose en una de las cunetas del camino.

Con gran trabajo pudieron salir las señoras de entre los restos del carruaje. Del vuelco resultaron todas llenas de contusiones, y además la esposa del Sr. Canalejas con un fortísimo golpe en el ojo izquierdo y su madre política con una ancha herida en la cabeza. El cochero quedó sin movimiento en la pierna y el brazo derechos, magullados por el golpe.

Despues de esperar más de una hora refugiadas en un ventorro, consiguieron al fin de un carretero que las trajese en su carro á Madrid, donde llegaron á las nueve de la noche.

Aunque los golpes y heridas no ofrecen gravedad, se encuentran las señoras bastante molestadas, y la madre se vé obligada á guardar cama.

De-emos su pronta y completa curacion, y felicitamos á nuestro amigo por no haber tenido este accidente otras consecuencias más funestas.

S. M. la Reina manifestó ayer al Sr. Abascal su resolucion de adoptar á todos los niños que hayan quedado huérfanos á consecuencia de la catástrofe del miércoles.

En Isaba (Navarra) ha sido capturada por un guardia municipal la súbdita francesa Engracia Botiri y Olaverde, procesada en el juzgado de instruccion de San Palas (Bajos Pirineos), por los delitos de envenenamiento de un hijo de pecho y de su marido, perpetrados por ella misma segun asi resulta de las declaraciones que ha prestado ante el juez municipal de Faba.

Al ser presa, intentó suicidarse con una navaja de regulares dimensiones, logrando sólo inferirse dos heridas en el vientre.

El pasado miércoles regresaron de Paris los vecinos de Concentaina (Alicante) que fueron mordidos por un perro rabioso, y que han sido inoculados por el doctor Pasteur.

**En provincias.**

Creyéose en un principio que el terrible huracán del 12 no habia causado daños en provincias: pero anteanoche se recibieron noticias de Guadalajara y otros puntos que acusan efectos desastrosos, si bien no dan cuenta afortunadamente de degradaciones personales.

Cristales, tejas, claraboyas, aleros, chimeneas, volaron por los aires como leves plumas en Guadalajara. Las gentes que se encontraban en los paseos apenas tuvieron tiempo para guarecerse del peligro. En las casas de los arrabales y otras que se encuentran dispuestas por el campo, las mujeres y los niños gritaban desesperadamente, espantados de la tormenta, que duró diez ó doce minutos.

Media hora despues pudieron apreciarse con alguna exactitud los destrozos causados por la formidable tromba.

El huracán habia tronchado gran número de árboles, algunos de gran corpulencia.

Las casitas de los guardas de consumos fueron volcadas y arrastradas por el viento á enormes distancias.

En algunos pueblos de dicha provincia tambien fueron bastantes los destrozos causados por el huracán. El senador por aquella provincia Sr. Guillen, la viuda de Trillo y otras personas conocidas de la buena sociedad madrileña han perdido muchos árboles frutales de sus posesiones.

De Huesca se recibió tambien anoche el siguiente telegrama:

«Huesca 15 (4:20 t).—El temporal del día 12 no causó desgracias personales, pero asoló todas las cosechas de los términos de Abrés é Isaba del Mariado.»

Tambien causó estragos en otros pueblos, aunque no de tanta consideracion.

Las tormentas del 13 y 14 descargaron sobre la parte Norte de la provincia, desconociéndose sus efectos por estar interrumpidas las comunicaciones.»

Los periódicos de Huesca confirman y amplian estas noticias, diciendo que la tormenta ha causado perjuicios de consideracion en los pueblos del Somontano, en muchos situados en la parte Norte de aquella provincia, y especialmente en algunos de las inmediaciones del santuario de Nuestra Señora de Ciltes, cuya fértil campiña ha padecido mucho.

Otro de los pueblos inmediatos á Madrid en que mas estragos ha causado la tromba del 12 ha sido el de Villaviciosa de Odon. Sus pintorescas huertas, sus encantadores plantíos de flores, que hacian de Villaviciosa el jardín de la provincia, han sido arrasados por el huracán, quedando sus cultivadores en la mayor miseria; nesita los socorros oficiales y los merecen tanto como los que mas los honrados y laboriosos vecinos de Villaviciosa de Odon.

Tambien en Esquivias, segun nos dice nuestro corresponsal, la tormenta del 12 ha causado grandes estragos, especialmente en los viñedos que se presentaban muy tozanos.

Sobre todos estos extragos, llamamos la atencion del gobierno en general y del ministro de Hacienda en particular, para que atiendan en lo posible á su remedio.

Segun dispone un real decreto de Gobernacion que publica ayer la *Gaceta*, quedan derogadas las disposiciones que actualmente rigen para el envio por el correo de alhajas ú objetos asegurados y se adoptan nuevas condiciones para este servicio.

La cantidad máxima en que podrá asegurarse un objeto se fija en 5.000 pesetas, sea cualquiera la categoria de la oficina de Correos en que se imponga y la de aquella á que esté dirigido.

El remitente de un objeto asegurado abonará en sellos de correos el derecho de franqueo á razon de 0,15 de peseta por cada 30 gramos de peso, el derecho de certificado y un derecho de seguro á razon de 0,10 de peseta por cada 100 pesetas de valor declarado ó fraccion indivisible de 100 pesetas.

Leemos en un periódico de Bilbao:

«Sabemos que se ha invitado á un poeta á cantar en trescientos versos la catástrofe de Madrid, advirtiéndole al pedirle precio, que hay quien los haga por tres pesetas. El poeta invitado ha respondido que por dignidad de la poesia no puede hacerles menos de 30 reales y esto en atencion de que el editor es un pobre ciego.»

Aun hay patria, Veremundo, ¡Quiere decir: aun hay quien mira por la dignidad de la poesia!»

Entre dos acogidos en el Hospital de San Lázaro, de Granada, se suscitó una reyerta hace pocos dias Uno de ellos dió á otro una puñalada de cuyas resultas ha muerto.

Es muy curioso el hecho que refiere *El Barcelonés*, ocurrido recientemente en la villa de Gracia.

Fué el hecho el encontrarse á la vez en una misma casa el juzgado de primera instancia del distrito de las Afueras y el juzgado municipal de aquella villa, en representacion éste del de primera instancia de San Pedro, de esta capital.

Parece que el matrimonio habitante en la citada casa tenia simultáneamente entablada demanda de divorcio y sin saberlo el uno del otro el esposo ante el primero de los mencionados juzgados y ante el último la esposa; y anteayer á una hora dada y sin previo acuerdo, presentaron al domicilio conyugal ambos tribunales para la práctica de ciertas diligencias relacionadas con el divorcio entablado.

**TELEGRAMAS.**

**Los proyectos sobre Irlanda.**

Londres 14 (recibido el 15).—Cámara de los Comunes.—Continuando la discusion sobre los proyectos de Irlanda, el ministro de la Guerra declara que el gobierno admite la representacion de Irlanda en el Parlamento de Londres para la discusion de los impuestos. El lunes continuará el debate.

El primer ministro Gladstone propondrá que se consagren cuatro sesiones por semana á la discusion de los proyectos irlandeses.

El *Daily News* dice que las declaraciones hechas por el ministro de la Guerra han satisfecho á Chamberlain.

Londres 15.—Los proyectos de Gladstone sobre la cuestion de Irlanda no tienen ya ninguna probabilidad de éxito, sobre todo despues de la reunion de 113 diputados liberales celebrada ayer en casa del marqués de Hartington, en la cual se declaró que las concesiones hechas por el gobierno no modificaban en manera alguna las resoluciones que anteriormente habia tomado.

**Preparativos de Guerra.**

Dublin 15.—Se están recibiendo aquí grandes envios de material de Guerra, procedentes de los parques ingleses.

Se anuncia la próxima llegada de dos millones de cartuchos. Los aprestos militares se están llevando á cabo con grande actividad, como si fuera inminente una guerra.

**Planes de Gladstone.**

Londres 13 (recibido el 14).—El *Morning Post* supone que el Sr. Gladstone tiene el proyecto de retirar los *bills* relativos á Irlanda, con objeto de hacer en Octubre próximo un nuevo llamamiento al pais.

Washington 13 (recibido el 14).—La comision de la Cámara de representantes se ha opuesto á que se tome en consideracion una proposicion pidiendo que la Cámara ha visto con gusto los proyectos relativos á Irlanda que el Sr. Gladstone presentó al Parlamento inglés.

Londres 13 (recibido el 14).—El ex-ministro Chamberlain en una reunion de diputados liberales celebrada en casa del mismo, declaró que consideraba insuficientes las concesiones hechas por Gladstone sobre la cuestion irlandesa.

El *Times* cree inevitable la derrota de Gladstone.

**El cólera.**

Roma 14 (noche).—En Venecia siete casos de cólera y tres muertos, y en Bari cinco y ocho respectivamente.

Paris 15.—Segun las últimas noticias de Italia, el cólera tiende á disminuir.

En Ostuni no ha habido mas que un caso y una defuncion durante las últimas veinticuatro horas, en Venecia siete y dos, y en Bari, cinco y ocho respectivamente.

**El ministerio griego.**

Viena 13 (recibido el 14).—El nuevo ministerio helénico no tiene color político. Hé aquí los nombres de los ministros:

Valvis, presidente del Consejo y Justicia; Louriotte, Exterior; Petúmezaz, Guerra; Angerínos, Hacienda; Miavulis, Marina; Papanikalopoulos, Interior, y Benicelo, Cultos.

Atenas 13 (recibido el 14).—El nuevo ministerio griego ha acordado no proceder al desarme hasta que se reuna la Cámara.

Atenas 13 (recibido el 14).—El *Diario Oficial* publica hoy el decreto convocando la Cámara de diputados para el 22 del corriente.

**Ciclón en Italia y en los Estados Unidos.**

Roma 15.—En Italia se ha desencadenado un violento ciclón, produciendo desgracias considerables, particularmente en Lariato, donde han resultado muertas y heridas varias personas.

Nueva-York 15.—El último ciclón ha causado daños considerables en las regiones del centro de los Estados Unidos.

En el Ohio han sido devastadas 25 ciudades.

Los detalles que se reciben sobre los efectos del ciclón son espantosos.

Las pérdidas ascienden á varios millones de pesos fuertes, y lo que es mas sensible, hay que lamentar numerosas desgracias personales.

**Cables telegráficos.**

Paris 13 (recibido el 14).—Los delegados de España, Francia, Inglaterra y Bélgica componen la comision nombrada por la Conferencia sobre los cables telegráficos, para que dichos señores emitan dictamen acerca de las diferentes leyes que se han dado para cumplir el convenio del 14 de Marzo de 1884.

**GACETA.**

DIA 16.

**Presidencia.**

—Real decreto nombrando senador vitalicio á D. Sebastian de la Fuente Alcazar.

**Gracia y Justicia.**

—Reales decretos indultando á Joaquin Avila y Juan de la Cruz Medina y Rafael Maria Sainz.

**Gobernacion.**

—Real órden anunciando que se provea por concurso una plaza de maestro de instruccion primaria del establecimiento penal de Ocaña.

**Fomento.**

—Real decreto creando una estacion maritima de zoologia y botánica experimentales. —Otro reformando los estatutos de las academias de medicina de distrito.

**GACETILLAS.**

Al anochecer del lunes se publicó á son de clarín y con escolta de infantería y caballería la noticia de haber dado á luz la Reina Regente, un niño, llamado á ocupar el trono de España si Dios le concede vida y no ocurren sucesos ó catástrofes que lo impidan.

En los edificios del Estado se izó la bandera nacional y la Diputacion y el Ayuntamiento iluminaron sus respectivas fachadas.

No sabemos si habrá fiestas reales; pero como estos andan escasos y la corte está de luto por el fallecimiento de D. Alfonso XII dicen los entendidos en etiquetas palatinas que no habrá festejos.

No dejarán de celebrarlo los acreedores de ambas corporaciones.

D. E. P.—Ha fallecido en esta ciudad nuestro apreciable amigo D. José Maria Castañedo, antiguo administrador de correos de esta provincia, funcionario laborioso y entendido y persona que se distinguia por su fino trato social y su educacion esmerada.

Reciba su afligida familia nuestro mas sentido pésame, eco de la pena que en nuestra alma ha producido la inesperada muerte de persona tan estimable y simpática.

¡Dios conceda al Sr. Castañedo la recompensa que merecen sus virtudes!

Medida grave.—El Alcalde de Cádiz ha prohibido á los dueños ó encargados de los establecimientos de comestibles que echen el bacalao en remojo.

Segun el criterio de la expresada autoridad el bacalao, para que sea un alimento higiénico, sano y estomacal, ha de hallarse completamente seco.

Nosotros somos de la opinion contraria.

**Desgracia en Hueteja.**

Leemos en *El Defensor de Granada*: «Hallábase cenando en su domicilio un joven barbero y una hermana suya con su esposo, cuando llamaron á la puerta de la calle.»

Creyendo el barbero que serian unos mozos con quienes estaba disgustado, se asomó á una ventana con una pistola en la mano. No vió á nadie en la calle, y al volver para sentarse á la mesa, tropezó, y escapándose el tiro, fué la bala á herir en la espalda á su hermana, que quedó muerta instantáneamente, resultando tambien herida levemente una niña, que se hallaba del barbero sostenida entre sus brazos.

Acudieron las autoridades al tener noticia

del hecho, ordenando la prision del joven barbero: este, al percibirse del desastroso efecto de su indiscrecion, se volvió loco, en cuyo estado continúa en la cárcel de aquel pueblo.

**Causa celebre.**—En la Audiencia de Barcelona ha empezado a verse la célebre causa instruida con motivo del asesinato del cobrador del Banco de España, D. Salvador Azemar. Numerosos grupos de gente acuden desde las primeras horas de la mañana a los alrededores del Palacio de Justicia. Fuerzas de la guardia civil y de orden público tienen que situarse en las entradas para impedir que haya desgracias.

Los acusados como autores son Manuel Molina, Joaquin Salvador, José Salvador, y Maura Castro, conocida por Jesusa.

Una inmensa muchedumbre rodea el coche donde son conducidos los procesados. Las sesiones prometen ser interesantísimas.

El fiscal ha pedido la pena de muerte para tres de los procesados, los hermanos José y Joaquin Salvador y Manuel Molina, solicitando la absolucion de Jesusa Castro.

**Acrobacia de Honda, insistiendo en** que la situacion de aquella casa de Maternidad, hijuela de la de Málaga, no puede ser más desesperada.

**El Eco de la Serranía** confirma estas noticias manifestando que los pobres niños expositos se mueren de hambre.

**Corrijase.**—Dice **El Eco de Andalucía:** «Parece que en algunas escuelas públicas que tienen hermoso local y que debieran estar llenas de niños pobres solo se ven *parvulos* de pago, encargados a los ayudantes, supuesto que los maestros pasan el tiempo cazando pájaros, comiendo liebres ó solazándose y cobrando sueldo.

Triste es, que se sacrifican los intereses de la provincia, y que se abandonan por los profesores obligaciones sagradas. Por hoy, nada más decimos; pues esto lo hacemos para recomendar que se giren visitas a las escuelas públicas y que se gestione activamente para que los profesores cumplan con su obligacion y no se dediquen a la caza de ningun animalito, ni aun a la caza de gangas.

De algun local hermoso y cómodo sabemos, que hace diez años que no ve la cal de Morón.

¡Viva la higiene y el cuidado de nuestros edificios novísimos y planchados!

**Ley de clases pasivas.**—Parece que se trata de hacer un estudio detenido para poder presentar en la legislatura próxima una ley general de clases pasivas, que unifique completamente la legislacion civil y militar.

**Los abogados del Estado.**—Gran número de letrados se prepara a tomar parte en las oposiciones del cuerpo de abogados del Estado. El tribunal se nombrará en breve. Créese que pasarán de 44 las plazas que resulten vacantes.

Los aprobados en los tres ejercicios que no ingresen en el cuerpo, tiene opcion a pedir certificaciones de los ejercicios aprobados, que les servirán de mérito, aun cuando no les den derecho a esperar para poder entrar en dicho cuerpo.

Algunos letrados creen que se formará un cuerpo de aspirantes con los aprobados que no tengan cabida; pero el reglamento nada dice respecto al particular.

**Los mas «chic» mas «pschutt» mas «tschoh» más «beug» y más «bécarre** en clase de trajes masculinos:

El último *uhasse* de S. M. la Moda, en lo que a los hombres se refiere, dice así: «Queda prohibido el uso del *fac* en las comidas. En adelante se usará la *smouking jacket»*

La *smouking set* es una chaqueta de fino tricot negro, con aletas de raso, que en Inglaterra usan algunos para fumar, y que, por lo visto, piensan usar ahora para comer los elegantes madrileños.

Lejos de nuestro ánimo el discutir la utilidad de una prenda que puede confundir a nuestros mas aristocráticos *clubmen* con mozos de café.

Nos limitamos a anunciar que los *smouking jackets* han hecho su aparicion en varios salones y en varios teatros con gran éxito.

La revolucion no está solo en el trono, como decía el Sr. Leon y Castillo, sino en las clases aristocráticas.

Ya han empezado por cortar las faldones a los francos, convirtiéndolos en chaquetas.

**Algunos periódicos anuncian que en** el presupuesto de Gobernacion se mermará la cantidad destinada a Telégrafos, hasta el punto de que tendrán que cerrarse estaciones telegráficas y suprimir otros servicios que se consideraran necesarios.

No creemos que esta noticia se confirme, por que precisamente hay en el ramo de telégrafos muchas cosas que reformar con dinero, pues las líneas no son muchas, no todos los aparatos buenos, y el público se lamenta de lo caro y lo malo del servicio.

Como quiera que los servicios públicos en España se hallan tan bien montados, solo nos falta que se hagan modificaciones en sentido económico.

Lo de siempre, el chocolate del Loro.

**La frecuencia con que suelen padecer** enfermedades de la vista y aun quedar ciegas las mujeres que se dedican a planchar la ropa blanca, ha determinado una importante observacion que debe tenerse en cuenta.

Consiste en que importa mucho, antes de entregarse a esa ocupacion, secarse bien los ojos, si están húmedos, bien por las lágrimas ó al lavarse, y no mantener muy inclinada la vista en la dirección de la plancha, pues de este modo se produce la irritacion, y sus consecuencias son en extremo funestas.

Es cuestion de humanidad decirlo así para preservar de la ceguera a las infelices que ganan la subsistencia de ese modo.

**Año aciago.**—Los que creen en agüeros se explicarán facilmente las desdichas y calamidades que ha enviado y enviará sobre la tierra

el año actual, sabiendo que este año puede ser llamado, y con razon, el año de los viernes, y estando como está este día calificado de aciago por los supersticiosos.

Comenzó el año y acabará en viernes, y tendrá cincuenta y tres viernes. Hay cuatro meses en este año que contienen cinco viernes cada uno. Ocurrirán cinco cambios de luna en viernes, y los días mas largos, lo mismo que los días mas cortos, serán viernes.

**Está bien.**—En New-York se ha flutado para Valencia la barca española *Tula* con 1.000 barriles y 19.000 cajas de petróleo crudo.

**En Londres se está preparando una** importante mejora en el ramo de Correos. Se reduce a que todo el que quiera pueda tener en su casa un pequeño buzón de correo, de manera que sin salir a la calle ni confiar las cartas a un criado las deposite el mismo, y el cartero se encargará de recogerlas. Las condiciones son sencillas: primera, que la caja, todas de un modelo igual, sea comprada a la Administracion de Correos, y que se pague un tanto anual por ese servicio. Parece que en París y Londres será 150 francos al año, y las cartas recogidas cuatro veces al día. Las inmensas ventajas que esto ofrece al público, naturalmente mucho mayores para los que tienen gran correspondencia, caen de su peso y no hay necesidad de explicirlas.

**Por la direccion general del Tesoro** se ha dirigido una circular a las delegaciones de Hacienda, disponiendo el reintegro en las Tesorerías de las mismas, de los sobrantes que anualmente resulten del fondo de indemnizaciones a los testigos que concurren a los juicios orales a las delegaciones de Hacienda.

**Gremio.**—El de cocheros de plaza ha solicitado en Málaga se permita a sus individuos el uso de sombreros de paja ó de otra clase, con arreglo a un modelo de uniforme, pues la gorra adoptada tiene malas condiciones para la estacion de verano.

**Importante.** Todo el que necesite importar ó esportar mercancías, valores en metálico ú otros, puede avisar a la agencia de la Sucursal Española de las compañías de Seguros marítimos La France Marítima.—L'Helvetia y L'Italia establecida en esta plaza calle Calderon, en donde inmediatamente se extienden pólizas flotantes y ordinarias garantizando por *todo riesgo de mar* las pérdidas que sufran.

Estas compañías pagaron 103.652 pesetas a los 15 días de perdido el vapor *Alfonso XII* que varios habian asegurado.

Agente apoderado Diego Calvache. 5-6

**Parece que en Córdoba se acaba de** establecer un club de jugadores de ajedrez.

Gran paciencia han menester, pues es pachería probada la de pensar jaques-mates y la de pescar con caña.

**Un recorte del último correo** llegado de Cuba:

«Dice el *Diario* de Cienfuegos del 14: Anteayer llegaron en el vapor *Gloria*, procedentes de Santiago de Cuba, algunos de los desgraciados que dejó en el Hospital de aquella ciudad el vapor *Sorge Juan*, y que habian sido arrancados de las garras de la muerte en el Canal de Panamá por la generosidad de nuestros marinos.

Vienen tan escualidos y tan inútiles por consecuencia de las fiebres que allí adquirieron, que da pena verlos. Hubo que asistirlos de limosna.

Vean estos tristes ejemplos los que aun quieren imitar a aquellos desgraciados que se embarcaron aquí muy animosos a fines de Diciembre último creyendo que los elevados jornales que se pagaban en las obras del Canal eran una ganga.

Afortunadamente aun antes de palpar estos ejemplos fracasó la segunda expedicion proyectada, gracias a la activa propaganda que en su contra han hecho la prensa y los particulares.» En todas partes cuecen habas.

**Una carta de la Habana da cuenta de** haber sido volteado, cuando menos lo esperaba por un buey de carreta, mientras conversaba con varios amigos en el corral de una hacienda donde el animal se encontraba, el diestro Manuel Diaz, *Labi*, ocasionándole la fractura del brazo derecho por dos partes, cuyas fracturas han sido calificadas de graves.

**Por la Direccion general de Instruccion** pública se ha pasado una circular a los gobernadores de las provincias, previniéndoles que al formar las ternas para el nombramiento de vocales de la Junta provincial de Instruccion pública, en concepto de padres de familia, sean preferidos aquellos que mas se hubieren distinguido por su celo y servicios especiales en favor de los intereses de la enseñanza, y que al remitir las ternas a dicho centro, se manifiesten los méritos y circunstancias de cada uno de los propuestos.

**Cantar.**

En vano al pié de un retablo le juras a Dios ser fiel; despues que fuiste de aquel, solo puedes ser del diablo.

**Provincia de Buenos-Aires.**—Belgrado, Abril 29 de 1882. Muy señores míos: Sin tener el honor de conocer a ustedes y con el debido respeto, me permito llamar la atencion del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nunca bien ponderado Tónico oriental que ustedes preparan. Es el caso apreciados señores, que habiendo estado bastante atacado por la fiebre tifus, un sobrino mio (Ignacio Frugone) residente en San Fernando en la confitería del mismo nom bre, de resultados de dicha fiebre, y en su convalecencia, perdió casi totalmente el

cabello. A indicacion de varias personas y tambien mías, recurrimos al Tónico Oriental usándolo según las indicaciones que acompañan a cada frasco y sus resultados no tardaron mucho en ser verídicos. Hoy, señores, que dicha fiebre domina tanto en la capital como en la campaña, desearia que esto fuera publicado en obsequio a los muchos enfermos que indudablemente tendrán que recurrir a esa preciosa preparacion para recuperar este tesoro de la cabeza.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor res. Vicente Ferrer y Compañía.

**Ungüento y píldoras Holloway.**—El Salvaguardia de la Sociedad.—Qualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus victimas pueden acudir en sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningun día pasará sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abscesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general lo único que se necesita es usar el Ungüento Holloway conforme las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote de medicamento. En toda dolencia que data de mucho tiempo conviene recurrir las Píldoras Holloway, porque ellas estimulan la circulacion, renuevan la debida energia nerviosa y conducen a una accion preparativa.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 17.

Entrados.

De Málaga, vapor Pelicano.  
De Valencia, laud Pilar.  
De Garrucha, id. Federico.

Despachados.

Para la mar, vapor Pelicano.  
Para Cadiz, laud Pilar.  
Para Id., id. Federico.  
Para Valencia, polacra goleta Enlalia.  
Para Motril, balandra San José y Amistad.  
Para Garrucha, pailebot Manzanares.  
Para Albuñol, laud San Antonio.  
Para Garrucha, id. América.  
Para Garrucha, laud Encarnacion.  
Para Barcelona, polacra Goleta Josefina.

FÁBRICA DE CHOCOLATES

MOVIDA A VAPOR

GINESA LOPEZ E HIJO.

18 y 20 MARIN 18 y 20

Almeria.

Considerables descuentos.

Ventas a plazos.

ANUNCIOS.

Solemnes rogativas que hacen los devotos implorando la proteccion del Todopoderoso para el Almacen de Efectos Navales por los beneficios que agradecen los que padecian del estómago, anémicos y caras tristes, por la introduccion en esta capital de la excelente cerveza de la antigua casa Kuenzmann que se vende a *Un real botella.*

Hay todos, están buenos y alegres. Comen mas que los leones, y bailan con contento. Conque ya lo sabeis. Se descubre el Almacen a las seis de la mañana; se reserva al anochecer, pues de noche los gatos son pardos.

Vizcaino. Practica toda clase de operaciones dentales y construye dentaduras artificiales.

Plaza del Hospital, número 8. 1

Azúcares de la fábrica Nuestra Señora de Monserrat Almeria.

Montada con todos los adelantos conocidos produce los mejores azúcares que se elaboran en la Península.

Instalada en la localidad, ninguna otra fábrica puede hacerle aquí la competencia.

Almeria está orgullosa de tener en su recinto esta hermosa fábrica, y el comercio contentísimo por las ventajas que ha empezado a reportarle.

Los encargados para la venta son Spencer, Roda y Levenfeld. 1-8

Café Suizo. Desde el Domingo 16 de Mayo empezaron a servirse en este establecimiento los acreditados sorbetes que con tanta aceptación vienen confeccionándose en los años anteriores.

Se sirven encargos y hay mozos dedicados exclusivamente para el servicio de la calle.

Se vende una casa de nueva construcción, de planta baja, con sótanos, albiges, uno de agua corriente y otro de lluvias, sita en la calle de Calderon lindando con la de D. Patricio Benitez; darán razon calle de Marin número 1. 2-10

**Almoneda de muebles.** Hay un piano nuevo. Paseo del Príncipe 42, de 10 a 12 y de 3 a 5. 2-3

**Para una instalacion económica** dirigirse a la calle de Murcia número 6.

**Economía y buen trato E.A. F.A. M.A.** calle de Zaira, núm. 8.

Casa de huéspedes de José Jurado Sierra, donde se sirven almuerzos, comidas y cenas a todas horas, en el establecimiento y a domicilio. Hay raciones en carne mechada, asada, en guiso y al gusto del parroquiano, carne de ave, pescada, calamares, japuta y demás.

Un plato de sopa.	1
Cocido.	1'50
Racion de carne mechada.	4
Id. en salsa.	4
Jamon cocido en vino.	5
Id. crudo.	4
Bisteck con patatas.	4
Callos a la madrileña.	3
Postres de todas clases.	
Vinos superiores.	
Botella manzanilla y Jerez.	12
Valdepeñas.	4'50
De Albuñol.	3

Se sirven cubiertos a 6 y 8 reales.



Pidánsen en todos los establecimientos los jabones de la marca acreditada EL CISNE en los llamados Calabaza, Amarillo, Verde y Blanco, Coco, cuyos excelentes resultados y baratura no tienen competidores.

Serrin de corcho: clase superior.

La nueva y grandiosa fábrica establecida en Cataluña tiene el honor de ofrecer a los señores consumidores de Almeria y su provincia, el serrin limpio, de grano igual, y con el polvillo necesario para la perfecta conservacion de la uva: habiendo merecido elogios de casas inglesas y americanas consultadas al efecto.

Para precios y condiciones podrá verse al único representante de la casa, D. P. Torras Furnells, fonda de Tortosa. 2

Baños sulfurosos frios de Lucaina.

El 1.º de Junio se abre al público este establecimiento en donde se han hecho importantes mejoras en el arreglo de las casas antigua y en particular las recién construidas que tienen mas número de habitaciones. Tambien se ha concluido un espacioso salon de baile para recreo de los bañistas con instalacion de piano y mesas de tresillo. 3-15

Compañía General de Fabs de Filipina. La Flor de la Isabela.

Para pedidos de sus elaboraciones, dentro de lo que prescribe la legislacion vigente, dirigirse a los Representantes en esta provincia D. M. Ruiz Reyes é hijo.

Se alquila la posada del Carricho, por que el que la ocupa en la actualidad está internamente.

Oculista. Se ha establecido nuevamente en esta capital Don Juan Garcia Gomez Médico-cirujano y especialista en las enfermedades de los ojos.

Consulta diaria para los enfermos de pago. De 7 a 8 de la mañana y de 11 a 12. Consulta gratuita para los pobres. De 12 a 2 de la tarde.—Los fines, miercoles y viernes. Operaciones: los sábados a las 12 para los pobres de solemnidad y clase jornalera. 8-15

Llegó el cólera. Jarros filtros de cristal gran novedad.—Cerveza de la antigua casa Kuenzmann a 1 real botella.—Almacen de Efectos Navales, Malecon alto. 4-4

A los mineros.

Dirigirse a D. José Salvador Andres, en el pueblo de Bentarique, para dinamitas superiores, capsulas, mechas ó cefres de cordón é impermeables, procedentes de Bilbao y pólvoras de todas clases.

ALMERIA. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

# DIARIO DE AVISOS.

## TONICO ORIENTAL.



### EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermoza admirablemente el pelo.

Se vende en todas las Boticas y Perfumerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Berter y Compañía, Barcelona.

### Denticina infalible.

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España y en Almería, Rodríguez y otros.

### Serrin de corcho.

Ofrece á los consumidores Don Juan J. Cáceres único representante en esta de la renombrada fábrica que Don Francisco Castellón ha instalado en San Feliu de Guisols, Provincia de Gerona.

### Almacén de curtidos.

Marín 16 y 18.

Se han recibido nuevas remesas de grasa Mágica para limpiar dorados; las cajas grandes de 2 reales á 1'50 y por cuenta de la fábrica se regala, al hacer la compra, una cajita grasa para limpiar muebles de madera y dar á conocer este nuevo procedimiento.

Betunes de todas clases. Tinta 5 reales botella 1 1/2 litro, en pieles y artículos de zapatería todo completo. Oímas con chapa de todas medidas y tamaño.

### Miguel Ruiz Segura, frente al Alcoyano.

acaba de recibir un completo surtido en camisas para caballeros, cuellos, puños en todas formas y medidas, á precios baratos.

Calle de las Tiendas número 1.º, frente al Alcoyano.

### Anuncio.

En la rambla del Obispo, número 13, encontrará el público desde hoy tres carros dispuestos para la limpieza de escusados ó pozos negros, de buenas condiciones como están en Barcelona y otros puntos.

El mismo tiene compañía dispuesta y se encarga de la limpieza de estos pozos.

Rambla del Obispo número 13.



En Almería D. J. Gomez Talavera. Pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.

### Boca

El tesoro universal de la boca, calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca. Es el dentífico de mejor éxito y más económico de cuantos existen. Un frasco, una peseta.—De venta en la armacia de D. José Gomez Talavera.

### Maderas.

El almacén de maderas, se ha trasladado á la calle de los Reyes Católicos esquina á la de Calderón, á ser á la de la rambla. Se venden también barriles y aros de castaño para uva. Luis Terriza en liquidación.

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Capital de fundacion por medio de acciones nominales

10.000,000 DE PESETAS.

Las pólizas realizadas en el último trimestre de 1885 y publicadas detalladamente en el Boletín de la Sociedad de 15 Enero próximo pasado, fueron en número de 402, alcanzando la última el número 3.878.

Después de la fecha de 31 Diciembre, se han registrado otras muchas en proporción ascendente. Los capitales de los riesgos en curso ascienden á más de

16.000,000 DE PESETAS.

La Compañía ha efectuado recientemente varios pagos por siniestros ocurridos entre los cuales citaremos los siguientes:

Ptas. 10.000 satisfechas á la hija de D. Evaristo Bergasse, de Barcelona.  
» 20.000 » á la viuda de D. Pablo Gabriel Casanovas, de Tarragona.  
» 5.000 » á la viuda de D. Juan Garcia Bertri, de la Cenia, provincia de Tarragona.  
» 3.000 » á la viuda de D. Antonio Clará, de Calonge, provincia de Gerona.  
» 10.000 » á la viuda de D. Francisco Carvajal, de Barcelona.—DIRECCION CALLE ANCHA, NÚMERO 64.

Delegado en esta provincia D. Francisco Terriza Sicardó, Martínez Campos número 8.

### ASMA

CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los TUBOS LEVASSEUR.

Farmacia LEVASSEUR, 23, rue de la Monnaie, en Paris.

Depósito en Almería: D. J. Gomez Talavera.

Pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.

### NEURALGIAS

JAQUECAS, DOLORES, DE ESTOMAGO, y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr. GRONIER.

## LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

### SOCIEDAD DE SEGUROS DE VIDA.

CAPITAL PESETAS 342.719,945, cuya totalidad constituye el Fondo de garantía de los asegurados.

### JUNTA DE REFERENCIA PARA ESPAÑA.

Excmo. Sr. Marqués de Casa-Jimenez	Sr. D. M. Sabas Muniesa
» » D. José de Artuela	» » Emilio Vidal y Torres
» » » Isidoro Gomez de Arostegui	» » Federico de de Solaequi
» » » Pablo Hernandez y Pelayo	Excmo. Sr. Marqués de Santo Domingo de Guzman
» » » Marqués de Peñaforida	» » » Bartolomé Belmonte
» » » José Suarez Güares	» » » Saturnino Hernandez y Gonzalez
» » » Francisco Rodriguez Arial	» » » Antonio de la Devesa
» » » Joaquin Lopez Doriga	
» » Gil M.º Fabra	

### COMITÉ EGECUTIVO.

Presidente: D. Antonio Angel Moreno, (Viuda é hijos de A. G. Moreno).—Vice-presidente: don Enrique G.º Calamarle, (Garcia Calamarle é hijo).—Médico Director: Doctor Estéban Sanchez de Ocaña, Catedrático, Decano de la Facultad de la Real Cámara.—Médico Vice-director: Doctor Rafael Ulecia Cardona, Director de la Revista de medicina y cirugía práctica.—Administrador y director general: D. Juan Angel Rosillo, ex-diputado á Cortes.

Para informes dirijirse á D. Enigdio Barros, Martinez Campos 3, representante en esta provincia, en virtud de contrato con D. Juan Angel Rosillo.



### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que deaño en año causan innumerables muertes prematuras.

### UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las lagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetre la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central 533 Oxford Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

### La Fama.

#### J. ORTA Y COMPAÑIA.

Han recibido el legítimo cognac martell, marca 2 y 3 estrellas, salsichon legítimo de Vich, queso de bola y Mallorquin, tatas de manteca Dinamarquesa de 1 y 2 libras, pimientos y tomates en conservas, azúcar en pilones, dátiles de Berberia, mortadella de Bolonia, alun superior, francés y español, sardinas de Nantes con espíes y sin ella, chocolates, cafés y tés superiores.

43.—TIENDAS.—43.

#### GARRONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

Gran surtido de lámparas y quinqués mo delos nuevos, tiras y entredoses bordados, blondes y puntillas de hilo, sedalana y algodón negras y varios colores, agremanes, flecos, y g-lpes con abalorio, guantes de abrigo, de cabritilla y de pie, de perro, terciopelos negros y colores alta novedad m uecha variedad en botones de todas clases, paraguas seda y algodón, banquetas ó sillas para iglesia, casaca inglesas y otros muchos artículos.

#### SERVICIOS DE LA

### Compañía Trasatlantica

#### DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES:  
El 10 de Cádiz á las Palmas, Pror. so y Vera Cruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabanailla, Cartagena, Colon, y puertos del Pacífico.

El vapor

#### Vera-Cruz.

saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

#### VAPORES-CORREOS MANILA

CON ESCALAS EN

Port-Said, Aden y Singapore, y servicio á Iloilo y Cebú.

SALIDAS MENSUALES.

El vapor

#### Isla de Luzon

saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros y quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informe en ALMERIA.—Sras. M. Ruiz Reyes é hijos.

La direccion del baile á cargo de D. Juan Cruz Joya.

### BANQUE DE L' EPARGNE POPULAIRE

(FUNDADO EN 1882).

Hasta ahora, la adquisición de valores públicos solo estaba al alcance de las personas favorecidas por la fortuna, pero el establecimiento de dicho Banco, acreditado ya en Francia, viene á reparar esta desigualdad, haciendo partícipes de aquellos á todos los que lo deseen y aspiren á procurarse un ahorro que por el medio económico y ventajoso que ofrece este Banco há de adquirir en España el gran desarrollo que en Francia há realizado.

Consiste el medio ofrecido en la venta á plazos mensuales, de valores públicos de primer orden (Crédit Foncier de France, Ville de Paris etc., etc.); de tal modo que el suscriptor, que se obliga á depositar en esta Caja de Ahorros 20 pesetas mensuales durante un período de dos años poco más ó menos, segun la clase de título comprado, tiene derecho desde el pago de la primera mensualidad, á disfrutar de todos los aumentos y beneficios de la obligación, tales como intereses, dividendos, primas de amortizacion, lotes, etc., etc., cuyo importe le ayuda notablemente al pago de su suscripcion; y admitiendo que en los distintos sorteos mensuales que corresponden á dichas obligaciones no les haya cabido en suerte ningun premio (1.000 á 200.000 pesetas) resultará siempre al suscriptor haber ahorrado insensiblemente un capital representado por el valor de la obligación comprada, negociable en todas las plazas y considerada como de las mejores y más seguras del mercado Europeo.

El Banque de l' Epargne Populaire, compra y vende toda clase de valores cotizados y no cotizados.

Se encarga de cobrar todos los cupones vencidos.

Hace préstamos con garantías sobre rentas, acciones y obligaciones cotizadas en Bolsa.

Admite depósitos en efectivo con arreglo al siguiente cuadro:

A 3 años	8 por 100
A 2 años	7 por 100
A 1 año	6 por 100
A 6 meses	5 por 100
A 3 meses	3 por 100

Representante en esta capital B. Rafael Iñáñez, calle del Teatro número 11.

## PROGRESO.

Incansable en hacer cuantas modificaciones aconsejan los adelantos industriales para obtener el más facil y preciso mecanismo en máquinas para coser, la Compañía Fabril Singer de Nueva-York ofrece una variada y nueva colección que por sus esmerados trabajos la elevan incontestablemente á la cuspide del mundo civilizado.

### SINGER.

ALMERIA,

6. PRINCIPE ALFONSO